

東風こち

編集・発行
コミュニティ
広報委員会
責任者
相原利市

会長に就任して



多家良中央
コミュニティ協議会
会長 相原 利市

前会長橋氏の後任として、令和二年六月一日から会長に就任いたしました。どうぞよろしくお願いいたします。

今年度の年間行事として、コロナ禍ではありますが、マニュアルに沿って消毒等の予防対策を徹底した上で、美術展、防災訓



緑の杜の静かな美術展 令和2年11月8日

練を開催することにしました。

十一月八日開催の「緑の杜の静かな美術展」において、宮井小学校の六年生達が力を合わせて製作した「犬飼農村舞台の襖絵四景」、多家良保育所の子供達と宮井小学校の児童達の作品や、地域の皆様の美術、写真、手芸、絵画等の力作が展示され、大変好評でした。

防災訓練は、今年二月に行われた訓練の中から避難所訓練に絞りを絞り、南部中学校の生徒達と共に考えてきたコロナ禍での避難所の開設、運営を中心に、三密を避けるなど感染対策を十分考慮し規模を縮小した訓練を計画しております。

これからも地域の皆様に愛されるコミュニティセンターを目指し、運営してまいります。今後ともご理解、ご協力をよろしくお願い致します。

今こそ助け合いの町作り



多家良中央公民館
館長 高山 宏行

日に日に秋が深まり、露寒の季節となりました。多家良・八多両町の皆様には、平素より公民館活動にご参加、ご協力を頂きまことにありがとうございます。

多家良中央公民館の行事予定

11月1日	日	地域学遊塾 (親子「ドローン操縦&プログラミング」教室)
11月14日	土	ふれあい教室・すくらむ学級 (中津峰山紅葉健康トレッキング)
12月10日	木	ふれあい教室 (高齢者交通安全教室)
12月10日	木	すくらむ学級 (花のうつし染め教室)
1月10日	日	勝占・多家良地区合同「新成人のお祝い」

本年度開催を予定しておりました敬老会は、両町共に新型コロナウイルスの感染拡大防止のため、残念ながら中止となりました。それにともない、多家良町二百七十三名、八多町二百九十二名の該当者に敬老記念品を宮井小学校、多家良保育所のご協力による「メッセージカード」および民生委員からの「思いやりマスク」と共に、公民館役員より各戸にお渡しすることとなりました。皆様のご長寿をお祝いすると共に、ご健康とご多幸をお祈りいたします。

現在、公民館では制約された環境下ですが、事業活動として色々な行事を予定しております。地域の皆様の「助け合いの町作り」に貢献できるような拠点となり、老若男女の多くの方が気軽に声をかけ頂ける公民館を目指し、頑張っ



令和元年度 多家良・八多・飯谷地区成人式記念 令和2年1月12日

ていきたいと思えます。掲載しました行事予定表を参考に公民館へ問い合わせ等連絡頂ければ幸いです。多くの方の参加をお待ちしております。
皆さんと共に1日も早い新型コロナウイルス感染の収束を願うばかりです。
ご質問・ご要望等は左記にお問い合わせ下さい。
(〇八八)六四五一〇七五 事務局(中島主事)

就任のご挨拶



八多町協議会
会長 片山 良則

この度、令和二年度に会長職を引き受けることになりました片山良則でございます。今年度は、年明け早々から新型コロナウイルス感染症のお陰で行事等に多くの影響が出る年となりました。

私は、三年ほど前まで会社勤めをしておりまして、地域のことも協議会のことでもあまり良く分かりません。にもかかわらず前会長から引き継ぎを受け、会長職の責務に不安を感じております。

今、八多町では県道三十三号線の道路整備事業が進められております。道路整備促進協議会の前役員様のご尽力により第一期工事はほぼ完了に近づいております。次なる第二期工事にも取りかかりつつあります。今後、八多地区の皆様におかれましては、町の発展のため一層のご理解ご協力を賜りますように心からお願ひ申し上げます。また、会長就任のご挨拶とさせていただきます。

多家良町協議会だより



多家良町協議会
会長 好田 建治

日頃より多家良町協議会の活動にご協力いただきありがとうございます。本年は、全国的に新型コロナウイルスが感染拡大し、県内でも感染者が多数確認されている影響で、色々な行事が中止されている状況です。町内の皆様にはご自身の予防対策をお願いします。

昨年、八多川右岸堤内の吉田橋から下宮井までの間、および勝浦川左岸堤内の野上橋より上流へ50メートルの間の除草、雑木処理を徳島県東部県土整備局へ陳情した結果、本年度より年一回実施していただくことになりました。

また、徳島市広域ゴミ処理施設建設計画に関しては、多家良町民を対象とした初めての内藤市長との意見交換会を開催し（於宮井小学校体育館）、地域住民の不満を市長に聞いてもらいました。今後どのように進んでいくか注目しています。

最後になりましたが、今後とも協議会にご協力をよろしくお願ひします。



コロナ禍の教育活動



宮井小学校
校長 池本 一彦

本年度は「緊急事態宣言」が出され、四月十一日～五月六日の臨休が事前に発表され、一学期が始まりました。八日放送での着任式と始業式、九日入学式、十日全校登校日を最後に臨休に入りました。臨休が五月二十四日までに延長され、五月二十五日～六月五日の学校再開スタート期間を経

て、六月八日から通常の教育活動が始まりました。そして、夏休み中に二十日間の登校日を設けて授業を行いました。

感染症予防や対策については、家庭では毎朝の体温、健康状況の確認、学校ではマスクの着用、丁寧な手洗い、三密の回避の習慣付けに取り組みしました。コロナは教育活動に大きな影響を及ぼし、学校教育は変更や変化を余儀なくされました。教育活動実施に当たり開催時期、場所や時間、方法等について配慮や工夫が求められました。始業式や終業式、修学旅行や自然の家、運動会、参観日やPTA活動等変更や中止の連続でした。

感染症は依然として予断を許さない状況です。歴史的なコロナ禍において、児童の生命・安全を何よりも大切に考え、創意工夫した教育活動を進めたいと考えています。



規模を縮小した秋季運動会 令和2年10月11日

多家良保育所だより



多家良保育所
所長 鏡石ゆかり

地域の皆様には日頃より多家良保育所へのご理解、ご協力ありがとうございます。

現在保育所には二十三人の子どもたちが在籍しており、自然豊かな環境のなか、いろいろなことに挑戦したり楽しんでいたりしています。子どもたちの「やりたい」「やってみよう」の気持ちを大切にすること、できた時の達成感や自信を十分に感じ取れる関わりを心がけております。また、子どもたちの気づきや発見に共感し、受け止めることで豊かな感性を育みながら、子どもたちの成長を保護者の方と共に喜び、見守っていききたいと思っています。

地域の方々には「じゃがいもほり」や「藍染め」などさまざまな体験の場を作ってください、保育所の子どもたちを暖かく見守ってくださいることに感謝の気持ちでいっぱいです。今後ともどうぞよろしくお願ひします。

今年度は新型コロナウイルスの影響で、ほとんどの行事が規模の縮小、中止となっておりますが、そんな中でも今楽しめることを職員全員で取り組んでいきたいと思っております。



藍染め 令和2年8月7日

多家良分団長に就任して



徳島市消防団多家良分団 分団長 須賀 勝広

今年7月1日に分団長に就任して、様々な行事参加、消防訓練、研修、調査等に忙しくなることと思っておりましたが、コロナ禍の影響でほとんど延期、中止、検討中ということになりました。何も出来ないまま月日だけが過ぎていき苛立ちを覚えている時に、ある先輩分団長から「あまり急いで頑張りすぎないように！」とアドバイスをもらいました。

そんな中、八多五滝にて一人の男性から救助要請があり、地元の地理に精通している当分団の活躍で日没目前に無事発見救助することが出来ました。このときの活動人員数が三十名に上り、訓練等が不十分などきでも事故、怪我なく活動できたことをうれしく思うとともに、団員の意識の高さを誇りに感じました。

南海・東南海地震による災害はこれまでに経験したことのない規模になると予想されます。消防局との合同訓練に団員全員で参加し、いざというときに先頭に立つて地域住民の避難誘導、被災者救出に当たれるよう努力を重ねて参ります。住民の皆様には避難経路、避難場所を再度確認していただき、大切な命を守る行動をお願いします。

多家良・八多地区 自主防災連合会

誰もが安心できる避難所に！ 南部中学校生徒会との協働活動を通して



自主防災連合会 理事 立岩 英志



アドバイザー 中島 茂範

私たちの暮らしと災害は大きな関わりを持っており、突然起こる災害には、どのような問題が起き、どのような対応が必要なのか普段から考えておく必要があります。今回、災害に関する地域課題に対して、南部中学校生徒会と自主防災連合会が共に考え、実践してきました。その経過と成果をお知らせします。



避難所運営ゲーム(HUG) 令和2年2月16日

多家良・八多地区自主防災訓練(二月十六日開催)での「避難所運営ゲーム(HUG)」で進行役を担当した南部中学校生徒会のメンバーが見いだした地域課題は六項目で、その中でもコロナ禍において緊急性のある課題として、次の二項目があげられます。

- ①避難所の安心安全なレイアウトについて
②感染症対策および健康問題対策について



Zoomによるオンライン情報交換会議 令和2年7月28日



南部中学校生徒会による取組説明 令和2年11月8日

これらの課題に対して、その解決策を講じるため、五回にわたるオンライン情報交換会議(徳島大学環境防災研究センター・南部中学校生徒会・自主防災

防災士養成研修を終えて



地域防災推進員 西田 浩章

この情報交換会議で得た知見をもとに、地域課題の解決策を形あるものにし、多家良中央コミュニティまつり特設コーナーに提示しました。これらの提案に対して、地域の皆様よりご意見を頂き、さらに誰もが安心できる避難所運営へと反映できるように尽力していきたいと存じます。

「災害大国」日本では、日常からの防災対策は欠かせません。また、大災害の発生を防ぐことはできませんが、これらの災害に対する十分な知識を備えることで、私たちの生命や財産への損害を大幅に軽減させることが可能です。私は、地震や洪水の被災地へ派遣される機会があり、その時の体験から防災士研修を受けることにしました。防災士とは、一九九五年の阪神・淡路大震災の教訓を踏まえ、予測不可能な災害に対し、正しい知識と適切な判断力を兼ね備えた人材の育成を目的に、社会の様々な場で減災と社会の防災力を高める活動が期待された人のことです。

多家良駐在所だより 特殊詐欺に気をつけて！



多家良駐在所 湊 哲也

今後は、防災士研修で学んだことを活かし、多家良地区でも発生するであろう災害に備え、微力ながら地域の防災・減災活動を行いたいと思います。

まず、住民の皆様には日夜の警察活動に對するご理解とご協力を賜り、心から感謝申し上げます。

さて、昨年、本誌に寄稿させて頂いた際にはオレオレ詐欺や架空請求といった特殊詐欺についてお話しさせて頂きましたが、今回もそういった特殊詐欺について少しお話しさせて頂こうと思います。

まず、現在、徳島県下での特殊詐欺の発生状況については、九月末時点で昨年同時期と比較して発生件数は一件減少しましたが、被害額については約一千五百万円増加しており、予断を許さない状況が続いています。

住民の皆様には、お願いしたいのは、こういった詐欺かもしれない電話がかかってきた際には、一人で悩んで判断する前に、一度駐在所の方まで相談して頂きたいということです。

また、現在県警では、こういった特殊詐欺や悪質商法の被害防止のため、高齢者世帯の方に不審電話撃退装置という通常の電話に取り付け可能な録音機能等が備わった装置を無償で貸し出し対策を実施しています。

多家良地区の方でも、実際に設置して使用されている方もおられますので、設置を検討される方は是非駐在所までご連絡ください。

おもっしよいじよ児童館



多家良中央児童館 館長 福本 輝実

児童館では、子供達をコロナ感染から守るために出来ることを色々話し合ってきました。来館したら、手洗い(石けんを使う)、検温、手指の消毒、子供の状況を観察等、気をつけてきました。活動(遊び)では、なかなか三密は避けられないけれど、できるだけ接触を少なくするよう心がけています。



行事などは、今年に入ってほとんど出来ていません。やっと十月に「ミニ秋祭り」として、子供達が楽しめるような行事を密を避けながら行うことが出来ました。

八多長寿会だより



八多長寿会 会長 五王 愛博

朝夕は少し寒くなってきました。新型コロナウイルスで大変ですが、皆様方お元気で過ごしてはいかがでしょうか。八多長寿会も皆様と共に百歳体操、お花見、食事会、小旅行、お月見など何の活動も出来ておりませんが、新型コロナウイルスが収束し1日も早く

安心して生活できることを望みます。そして、また公民館の部屋で皆様とお話し出来ることを願っております。

先日十月十一日に宮井小学校の秋季大運動会に出席させて頂きました。縮小しての実施と聞いておりましたが、子供達の元気な競技に大変感動し、こちらも元気をもらいました。まだまだ長生きして、皆様方と共に楽しい日々を送れますよう願っております。

コロナとシニアクラブと感謝状



多家良宝寿会 会長 平岡 幸治

新型コロナウイルス感染症は高齢者にとって厄介な存在です。

ラジオ体操と朝礼が始まった職場の朝は昔の話、コロナの時代はテレワーク、リモートワークで、出社しないで在宅勤務をしてください。と言われても、そんな働き方想像もつきません、できません。GOTOトラベルで観光旅行に行きなさい、GOTOトライトで外食しなさい、申請すれば費用は公費で補助します。と言われても、申請の仕方がわかりません、できません。

コロナを契機に社会の仕組みが大きく変わると言われていきます。デジタル庁の新設、キャッシュレス社会の実現、行政変革担当大臣の任命。と高齢者についていけない時代がやって来そうです。徳島市老人クラブ連合会は、変化について行けるよう組織を活性化させようとして、名称を来春からシニアクラブに改称することになりました。名称を変えただけで変化に対応出来るのか、活性化が図られるのか若干疑問わいところですが。

多家良宝寿会も今は、会員の体力維持向



の活動、GOTOお花見、紅葉狩り等の再開に取り組んで行きたいと考えています。私事で恐縮ですが、十月一日、徳島市置市131周年記念式典に於いて地域の絆づくり、活性化に貢献したとして、市より感謝状を頂戴しました、関係者の皆様に深甚なる感謝を申し上げます。

上、認知症予防のため、百歳体操の継続ですが、コロナが終息すれば、会員相互の絆を深めるため

コロナに抗う民生活動



多家良地区民生児童委員協議会 会長 原田 聡

高齢で一人暮らしの方の見守りは、多家良地区社会福祉協議会の事業を通じて民生委員が定期的を実施しております。しかし、コロナウイルスの感染予防のために対面による対応が制限され以前より機会が減少しています。地域の皆様が日常生活の中で、洗濯物が取り込まれていない、最近姿を見ない等の変化に気付かれた場合は、民生委員までご連絡ください。

緊急通報装置は自宅での突然の病気や事故の時、身につけた「ペンダント」のボタンを押すことにより予め登録している協力者に電話回線を通じて助けを求めることが出来ます。徳島市が六十五歳以上の一人暮らしの方に貸し出しています。詳細は市

高齢福祉課まで。微力ではございますが、地域の皆様のお借りしながら暮らしやすい町作りを目標に活動して参ります。



令和2年

10月11日(日)

10月27日(火)~28日(水)

11月3日(火・祝)

11月8日(日)

11月14日(土)

11月23日(月・祝)

令和3年

1月10日(日)

2月中旬

3月中旬

宮井小学校秋季大運動会

多家良中央児童館まつり(放課後)

犬飼五王神社秋祭り(農村舞台・阿波人形浄瑠璃公演)

多家良中央コミュニティまつり

中津峰山紅葉健康トレッキング

中津峰山如意輪寺 百味供養会

新成人のお祝い

(南部中学校地区合同・丈六コミュニティセンター)

多家良・八多地区自主防災連合会の防災訓練

宮井小学校卒業式

地域の秋以降の行事

